
ЕФИМОВА ОЛЬГА, 
первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ:
Уважаемые товарищи!
Новгородский обком КПРФ поздравля-

ет всех новгородцев и наших союзников 
с Новым 2022-м годом!

Позади сложный год. Коммунисты в этот 
трудный для страны период показали себя 
достойными и принципиальными защит-
никами народа. Авторитет партии вырос. 
Идеалы социализма стали разделять еще 
больше наших граждан.

Этот уходящий год запомнится и едре-
фенизацией от Единой России, которая не 
успев избраться со своими кремлевскими 
подпевалами, приступила к ликвидации 
политической системы в стране. Закон 
о публичной власти это не что иное, как 
спасение насиженных мест прислужни-
ков. По закону теперь: губернаторы могут 
избираться более двух сроков, партийные 
списки в регионах можно убрать, муни-
ципальный фильтр сохранен, президент 
может снять губернатора в любой момент. 
Таким образом закрепляется курс на свер-
тывание демократии.

Коммунисты внесли проект закона по 
отмене пенсионной реформы уже в новом 
созыве Госдумы. Не принят. И в этом ЕР 
поддержали «Новые люди», а также избран-
ный от нашей области депутат-единоросс 
Кирьянов.

QRизация населения все больше напо-
минает ситуацию: клеймо, бараки, собаки. 
С дебилизацией образования у власти всё 
вышло «удачно», с оптимизацией здравоох-
ранения еще лучше. Экономику закопали.

«Никто не даст нам избавленья – ни бог, 
ни царь, и ни герой  –  добьемся мы осво-
бождения своею собственной рукой!»

Мы верим, что трудящиеся вернут свои 
завоевания, и наша страна, как уже было 
в истории, будет образцом по созданию 
достойных условий жизни человека!

Желаем вам счастья и здоровья в Новом 
году. Пусть будет меньше огорчений и боль-
ше радостей, а 2022-й станет победным для 
всех нас – в больших делах и малых, чтобы 
наши с вами мечты и надежды, намеченные 
планы воплотились в жизнь и поставлен-
ные цели были достигнуты.

НАТАЛЬЯ ТИХОМИРОВА, 
первый секретарь 
Волотовского райкома КПРФ: 
– Чем же запомнился уходящий 

2021  год? К сожалению, для простого 
трудового народа ничего в лучшую сторо-
ну не случилось. Пандемия показала все 
болевые точки, еще больше у людей разо-
чарований от современной медицины. 
В Новгородской области  –  отсутствие 
профессиональных узких специалистов в 
медицине. Финансовый кризис в области 
усугубился даже в относительно благо-
получных ранее отраслях. Богатые стали 
еще богаче, а бедные оказались на пороге 
выживания. Выборная кампания и методы 
проведения голосования показали всю 
ущербность права в стране. И все-таки мы 
команда, команда КПРФ, с уверенностью 
смотрим в завтрашний день и для опти-
мизма у нас есть основания – конкретная 
программа партии по выводу страны из 
кризиса, опыт наших народных предпри-
ятий, где сохранены социальные гарантии 
для работников предприятий.

Пусть в Новом году нашими постоян-
ными спутниками будут удача и хорошее 
настроение. Пусть в домах будет достаток, 

а в семьях мир и любовь. Желаю всем 
жителям нашей области крепкого здоро-
вья, счастья и благополучия!

ТАТЬЯНА ЯКОВЛЕВА, 
первый секретарь Новгородского 
городского отделения КПРФ:
– Уходящий 2021-й год был непро-

стым для многих новгородцев в социаль-
ном плане и соответственно в политиче-
ском. Тяжело пришлось и медицинским 
работникам, пришлось взять на себя удар, 
из-за проблем в системе здравоохранения.

Для партийной организации уходящий 
год был насыщен событиями связанными с 
проведением акций протеста в отношении 
действующего режима, который показал в 
очередной раз свою истинную антинарод-
ную личину. Это и расплодившиеся побо-
ры, налоги и сборы с нищего населения, 
и бесконечный рост на продукты первой 
необходимости, очередной рост цен на 
бензин и т. д. Это такая «благодарность за 
оказанное доверие» народу от избранни-
ков партии власти!

А выход у нас один  –  смена обществен-
но-экономической формации! Иначе изме-
нений не будет. Обеспечить их может толь-
ко сила, готовая взять власть в свои руки и 
провести в жизнь народную, социальную 
политику в интересах всех трудящихся. Эта 
сила одна – КПРФ, которая поистине борется 
за социализм, социальную справедливость.

Дорогие новгородцы! Пусть наши 
общие надежды воплотятся в жизнь в 
Новом 2022 году, а мечты исполнятся! Пусть 
ваши родные и близкие будут здоровы и 
счастливы! Спасибо за вашу неоценимую 
помощь и поддержку!

НИКИТА МАКАРЕВИЧ, 
первый секретарь Новгородского 
областного отделения ЛКСМ РФ:
Дорогие друзья! Новгородские комсо-

мольцы поздравляют всех с наступаю-
щим Новым годом! В России 2022 год был 
объявлен годом народного искусства. Но 
для нас – он, прежде всего, год 100-летия 
образования Всесоюзной пионерской 
организации им. В. И. Ленина и 100-летие 
образования Союза Советских Социали-
стических Республик. Эти даты отметит вся 
страна. Мы желаем всем крепкого здоро-
вья, в нынешней ситуации – это очень 
актуально. Пускай все невзгоды обходят 
вас и ваших близких стороной.

Давайте все плохое оставим в старом 
году, а в новый год шагнем полные сил для 
новых свершений и завоеваний.

С Новым годом, товарищи!

ВАДИМ АНДРОСОВИЧ,
первый секретарь
Валдайского райкома КПРФ:
Мы провожаем труднейший год, 

который стал для каждого из нас време-
нем испытаний, новой реальности и для 
многих был омрачен невосполнимыми 
потерями. Тем не менее мы не сдались, 
каждый день мы продолжали работать 
на благо народа, во имя высоких идей, с 
полной самоотдачей, надеждой и опти-
мизмом. В нашем общем деле нас поддер-
живали чувство товарищества, наши 
семьи и друзья. Пусть же наши общие 
стремления воплотятся в жизнь, а мечты 
исполнятся! Пусть все плохое останется 
позади, а Новый 2022-й год принесёт нам 
радость и успех!

Благополучия, добра, здоровья вам!

ПАВЕЛ ЕРМИЛОВ,
первый секретарь 
Любытинского райкома КПРФ:
– Я бы назвал уходящий год годом 

несбывшихся ожиданий. Многое связы-
вали с выборами. Чувствовали настроение 
людей – так жить они не хотят, хотят пере-
мен. Но результаты выборов разочарова-
ли – получилось как всегда.

Радует то, что и при отсутствии денег 
удалось выполнить и даже перевыполнить 
планы особо значимых мероприятий соци-
альной сферы – и в деле благоустройства, и 
по ремонту дорог. Очень помогали руково-
дители наших предприятий, организаций. 
Что было в наших силах  –  сделали все. Я 
ставил завышенную планку, и мы ее взяли. 
Люди это видят.

Что пожелать? Часто желают терпения. 
Но я больше не буду призывать к нему. Я 
пожелаю нам всем благоразумия. У нас 
впереди выборы губернатора. Снежный и 
морозный декабрь уже дает оценку работы. 
Целые деревни неделями сидят без элек-
тричества. Это следствие той экономиче-
ской политики, которую ведет страна и наш 
регион. Так что благоразумия всем. И конеч-
но, каждому – здоровья и благополучия.

ГАЛИНА ЩЕГЛОВА,
первый секретарь
Маловишерского райкома КПРФ:
– Дорогие друзья! Поздравляю Вас с 

наступающим Новым Годом!
К сожалению, 2021-й год не принес в 

нашу жизнь много радости, особенно в 
условиях пандемии. Но, несмотря на все 
трудности, с которыми пришлось стол-
кнуться, мы продолжали вести активную 

работу среди населения, участвовали в 
акциях в защиту справедливости, внесли 
свой вклад в результат партии в избира-
тельной кампании.

Хочу пожелать партийной организации 
укрепления наших рядов, успехов в пред-
стоящей борьбе! Новый год  –  это время, 
светлых надежд!. Это время, когда проис-
ходит только хорошее. Пусть в грядущем 
году все Ваши надежды осуществятся, а все 
мечты счастливо сбудутся.

Здоровья, счастья и удачи Вам, Вашим 
родным и близким!

АЛЕКСАНДР РУСАКОВ,
первый секретарь
Холмского райкома КПРФ:
– Желаю нашим людям, наконец, 

проснуться, очнуться от спячки, выходить 
на улицу, протестуя против бесправия, 
бедности, безработицы, с требованиями 
качественной медицины и доступного 
образования. Хватит надеяться, что кто-то 
сверху позаботится о нас. Надо брать свою 
судьбу и судьбу детей в свои руки.

ГАЛИНА МАСЛОВА,
первый секретарь
Пестовского райкома КПРФ:
– Год был очень насыщен разными и 

интересными событиями. Из них на первое 
место я поставила бы выборы, в которых 
наше партийное отделение одержало 
победу над ЕР. А наш представитель стал 
руководителем фракции КПРФ в Новгород-
ской областной Думе.

В этой предвыборной работе наша 
организация очень сплотилась.

К нам стали обращаться беспартийные 
и молодые люди. Оказывали посильную 
помощь в распространении печатной 
продукции партии. Мы поняли, что надо 
перестраивать свою работу и давать 
молодым проявлять себя, укреплять в них 
уверенность в своих силах, воспитывать 
активную гражданскую позицию. Активи-
зировали мы и протестную деятельность. 
В этой работе объединяем усилия с сосед-
ними партийными отделениями, прово-
дим совместные мероприятия, как митин-
ги против QR-кодов. Именно совместная 
работа с Хвойнинским и Боровичским 
отделениями прибавляет сил и уверен-
ности.

В Новом году я желаю нашей партий-
ной организации сохранить единство, 
чтобы было понимание друг друга и, 
конечно, каждому – здоровья.

ДМИТРИЙ БЛАГОДЕРОВ,
первый секретарь
Старорусского райкома КПРФ:
– В уходящем году мы укрепили свое 

партийное отделение молодыми активны-
ми кадрами. Проводили акции протеста, 
собрания, семинары, ленинские субботни-
ки, выпускали газету, работали в соцсетях, 
участвовали в избирательной кампании.

Я пожелаю в Новом году всем в первую 
очередь, как врач, крепкого здоровья, а 
еще в условиях жесткого прессинга смело 
идти вперед с нашим Красным Знаменем, 
нести в массы нашу идеологию.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Эксперт объяснил причину  –  депута-
тов напугала волна негатива в обществе. 
Он напомнил, что подобный эксперимент 
уже проводили в отдельных регионах, 
но закончился он плачевно: «Люди были 
доведены до бешенства».

Новгородская областная организация 
активно включилась в борьбу КПРФ за 
введение QR-кодов, разделение людей на 
имеющих его и не имеющих, ограничение 
людей в правах и свободе. Мы проводили 
одиночные пикеты, митинги, выражали 
свой протест в социальных сетях и сред-
ствах массовой информации, собирали 
подписи.

Почти 50 тыс. подписей против двух 
законопроектов о QR-кодах были достав-
лены на заседание фракции КПРФ перед 
встречей с вице-премьером Голиковой.

Всего по стране отделения КПРФ 
собрали подписи около 2 млн граж-
дан!

Наши совместные усилия привели 
к реальному результату: законопроект 
о QR-кодах на транспорте снимают с 
рассмотрения! Сотни тысяч обраще-
ний, митинги, пикеты, народные сходы 
и смелые выступления коммунистов в 
региональных парламентах  –  все это 
было не зря! КПРФ и дальше будет стоять 
на своих позициях: никаких QR-кодов! 
Ни на транспорте, ни в торговле, ни в 
общепите – нигде!

Победа возможна только тогда, 
когда партия чувствует поддержку 
граждан, а у народных масс есть поли-
тическая сила, которая отстаивает их 
интересы.
Когда мы едины – мы непобедимы!

Остановим тотальное внедрение QR-кодов!
13 декабря стало известно, что 

Госдума решила снять с рассмотре-
ния законопроект о введении QR-
кодов на транспорте. 

Кто святее Папы Римского?
5 декабря, в посёлке Хвойная прохо-

дил митинг под эгидой КПРФ с повест-
кой дня: «О не признании на территории 
Новгородской области в частности и в 
целом по России введение QR – кодов, о 
недоверии сегодняшней власти, об улуч-
шении качества жизни жителей Новго-
родской области, об улучшении качества 
оказания медицинской помощи, о непо-
мерном росте цен и тарифов для населе-
ния».

На митинге кроме жителей Хвой-
ной присутствовали коммунисты и 
инициативные граждане соседних горо-
дов – Пестово и Боровичи.

Участники митинга категорично выска-
зывали мнение о неприятии QR-кодов, 
высказывались против принудительной 
вакцинации, говорили о других насущных 
проблемах. Первый секретарь Пестов-
ского районного отделения КПРФ Галина 
Маслова призвала население смело гово-
рить правду, не бояться власти, бороться 
за справедливое дело. В своём высту-
плении она сказала, что только благо-
даря сплоченности, можно победить тот 
беспредел, который сейчас творится. В 
конце митинга, присутствующие приняли 
резолюцию: «О непризнании QR-кодов, о 
недоверии власти».

Митинг был разрешен местной адми-
нистрацией. На нем привычно присут-
ствовали сотрудники полиции. По окон-
чании митинга коммунисты из города 
Пестово были задержаны за отсутствие 
QR- кодов. Как рассказывает Г. Е.  Масло-
ва:

«Нас из Пестово четыре человека 
приехало. Выступали о разваленной 

экономике, об обнищании народа, о 
QR-кодах, о больных точках жизни наше-
го народа. Присутствовали полицейские 
и при погонах и одетые по гражданке, 
их, наверное, было больше, чем жите-
лей Хвойной. Коммунисты из Пестово, 
конечно, очень замерзли, и по окон-
чании митинга пошли в кафе, чтобы 
согреться и выпить чаю. У нас сложилось 
мнение, что за нами следили, и полицей-
ские в гражданском тоже направились 
в кафе. К нам подошёл мужчина в граж-
данке, которого мы видели на митинге, 
и в присутствии полицейских попро-
сил предъявить QR- коды. На вопрос: на 
каком основании? Они ответили, что на 
основании Указа губернатора. Мы стали 
доказывать, что закон о QR-кодах ещё не 
принят ни на федеральном, ни на регио- 
нальном уровнях. Но это было беспо-
лезно. Были составлены протоколы. С 
нас взяли объяснительные. Сказали, что 
переправят дело в Пестово, в суд. Затем 
мы уехали домой. Я себя почувствовала 
на чужбине. Вроде, я не на Родине, и это 
не мой дом!»

Если в кафе не пускают людей при 
отсутствии QR, ссылаясь на Указ губерна-
тора, это можно понять. Нельзя, так нель-
зя, развернулись и ушли. Но при чем тут 
письменные объяснительные, при чем 
тут протоколы, при чем тут суд???

Есть такое ироничное выражение 
«Быть святее Папы Римского». Его приме-
няют, когда кто-то проявляет излишнее 
рвение, чрезмерную фанатичность или 
приверженность идеалам в ущерб здра-
вому смыслу. Кажется, здесь оно было бы 
к месту.

В Хвойной, на согласованном митинге КПРФ, полиция составила прото-
кол об отсутствии QR-кодов.

Беспредел 
по-новгородски

Из Новгородской областной 
Думы направили положитель-
ный отзыв на «закон о QR-кодах», 
хотя депутаты для этого не соби-
рались.

Новгородский обком КПРФ напра-
вил запрос в прокуратуру Новгород-
ской области с просьбой дать право-
вую оценку действиям Новгородской 
областной Думы и ее Председате-
ля  Ю. И.  Бобрышева по правомочно-
сти принятия решения от имени всего 
депутатского корпуса, в нарушение 
Регламента Новгородской областной 
Думы.

В письме, направленном прокуро-
ру области первым секретарем Новго-
родского обкома КПРФ О. А.  Ефимо-
вой, говорится, что по сообщению 
пресс-службы думы, проект рассма-
тривался на заседании одного их 
комитетов думы, изучался фракциями, 
обсуждался в Совете думы.

«Такой порядок рассмотрения 
законопроекта не соответствует 
нормативам регламента Новгород-
ской областной Думы,  –  говорится в 
письме.  –  Кроме того, считаем, что 
сделано это было специально, чтобы 
не привлекать внимание депутатов 
и общественности к резонансному 
проекту».

В центре 
внимания 

здравоохранение
Депутаты фракции КПРФ Сове-

та депутатов Старой Руссы про-
вели встречу с инициативной 
группой жителей города.

Обсудили работу депутатского 
корпуса, деятельность районной адми-
нистрации, протестные настроения 
граждан по поводу принудительной 
вакцинации и присвоения людям иден-
тификационных товарных номеров, 
поговорили о проблемах медицинской 
помощи жителям Старорусского райо-
на.

По итогам встречи было состав-
лено обращение к главе Старорус-
ского района, в котором жители 
выражают свой протест против тоталь-
ного внедрения QR-кодов, предлагают 
вернуть в образовательные учреж-
дения кабинетов стоматологии и в 
ближайшее время провести встречу 
жителей с главой района.

Жители Старой Руссы в соцсе-
тях выразили желание участвовать в 
подобных встречах и упрекнули орга-
низаторов за то, что не было широкого 
оповещения.

В декабре Старорусское партийное 
отделение получило пополнение. На 
партийном собрании в торжественной 
обстановке были вручены партийные 
билеты еще трем молодым коммуни-
стам.

После собрания на площади комму-
нисты провели одиночные пикеты 
и организовали флэшмоб против 
внедрения QR-кодов.

14 декабря в помещении Старорус-
ского райкома КПРФ состоялась встре-
ча актива с заместителем начальника 
полиции. На повестке стояли вопросы 
о правах граждан во время пандемии, 
положение об одиночных пикетах, 
митингах и других массовых меропри-
ятиях.

В заявлении также говорится 
о необходимости присутствия на 
данной встрече представителей 
прокуратуры.

И такая встреча состоялась 
13 декабря. Тема встречи  –  введе-
ние QR-кодов. На встрече присут-
ствовали депутаты областной 
думы, в том числе Николай Фирсов, 
депутаты городского совета Татья-
на Бойцова, Анатолий Горчиу, 
Николай Кулаков. Участники встре-
чи обменялись мнениями и вручи-
ли депутатам областной Думы 
обращение для передачи его пред-
седателю Новгородской областной 
Думы  Ю. И.  Бобрышеву с требова-
ниями от населения города Боро-
вичи.

Разговор 
состоялся

Первый секретарь Борович-
ского райкома КПРФ В. В.  Ива-
нюшко от имени жителей го-
рода Боровичи обратился к 
председателю Думы Борович-
ского района С. А.  Кузякову с 
заявлением, в котором гово-
рится о необходимости в крат-
чайшие сроки организовать 
встречу жителей с депутатами 
Боровичской районной Думы и 
Новгородской областной Думы 
с целью обсуждения законода-
тельных инициатив по внедре-
нию системы QR-кодов, огра-
ничивающих права и свободы 
человека.

Сбор подписей в Малой Вишере 

Флэшмоб в Старой Руссег. Великий Новгород, одиночный  пикет п. Хвойная, одиночный пикет
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Местные жители подняли вопрос по 
поводу обещаний Губернатора Новгород-
ской области Андрея Никитина о помо-
щи погорельцам, пострадавшим полгода 
назад от большого пожара в деревне. 
Помощь в полном объёме не оказана, 
сказали люди.

Также на встрече с депутатами была 
затронута тема леса. «Живём в лесу, а ни 
дров, ни деловой древесины не получить. 
Либо возникают проблемы с документа-
ми, либо делянку выделят в таком месте, 
что и не захочешь этого леса», – пожало-
вались участники встречи. Волнует насе-
ление и рост тарифов на отопление и 
неудовлетворительное качество услуг.

Никита Макаревич рассказал о 
деятельности Новгородского обкома 
КПРФ, о его позиции, по отношению к 
принятию бюджета региона, и о том, с 
чем выходят коммунисты к избирате-
лям. А также, вручил памятную медаль 
ЦК КПРФ «В честь 60-летия полёта Юрия 
Гагарина» стороннику партии, депутату 
Совета депутатов Опеченского сельского 
поселения Колосовой Нине Васильев-
не, которая ведёт активную депутатскую 
деятельность, поддерживает жителей, 
занимается возобновлением территори-
ального общественного самоуправле-
ния.

Боровичский район

Темы беседы с телеведущей Екатери-
ной Ивановой касались, как прошедшей 
этой осенью избирательной кампании, 
так и планов фракции коммунистов по 
работе в думских комиссиях, в том числе, 
в комиссии по бюджету региона.

Как известно, на прошедшем в конце 
ноября заседании Новгородской област-
ной Думы фракция КПРФ проголосова-
ла против принятия проекта бюджета 
на 2022  год и на плановый период 2023 
и 2024  годов, в котором заведомо нет 
никакого развития. «Жить становится 
хуже, и люди это видят по ценам в мага-
зинах»,  –  сказал Тихомиров и пояснил 
причину, по которой коммунисты не 
поддержали законопроект.

Он назвал еще одно направление 
работы, которым занимались депутаты 
фракции предыдущего состава, и чем 
намерен заниматься нынешний состав 
фракции КПРФ Новгородской областной 

Думы,  –  это принятие закона «О Детях 
войны». Депутат считает большой неспра-
ведливостью то, что люди, на чьи плечи 
взвалились тяготы и лишения лихолетья, 
до сих пор обделены вниманием властей. 
Ведь нашли же деньги на увеличение 
содержания областной Думы, а на людей, 
которые поднимали страну из руин, 
средств не нашлось.

На вопрос ведущей о том, что могут 
сделать всего два члена фракции КПРФ в 
составе Новгородской областной Думы, 
Сергей Тихомиров ответил так: «Мы не 
собираемся отсиживаться. Мы быстро 
учимся, у нас есть мощная поддержка 
партии и помощь наших товарищей, кото-
рые накопили огромный опыт, работая в 
парламентах предыдущих составов».

Сергей Тихомиров:  «Мы не собираемся 
Руководитель фракции КПРФ в 

областной Думе Сергей Тихомиров 
стал участником программы «Со-
седи» Новгородского областного 
телевидения.

отсиживаться»

Встреча с населением 
В деревне Перелучи Боровичского района состоялась встреча жителей 

с руководителем фракции КПРФ Новгородской областной Думы Сергеем 
Тихомировым и вторым секретарём Новгородского обкома партии Ники-
той Макаревичем. 

80 лет назад, враг был отброшен от 
столицы нашей Родины благодаря само-
отверженному подвигу солдат и офице-
ров Красной Армии, жителей Подмоско-
вья и советских граждан. В интерактивной 
игре пионерские команды показали, что 
хорошо знают нашу историю и помнят о 
тех событиях.

Команды сразились в трёх турах 
игры. Первый предполагал 15 вопро-
сов с четырьмя вариантами ответов. 
Второй состоял из 9-ти вопросов без 
вариантов ответов, а третий был твор-
ческим.

По итогам игры команды набрали 
одинаковое количество баллов, что позво-
лило строгому жюри присудить командам 
призовые места. Ребята заслуженно были 
награждены сладкими призами, которые 
разделили на дружном чаепитии.

Играем 
и учимся

5 декабря в День воинской сла-
вы России – День 80-летия нача-
ла контрнаступления советских 
войск против немецко-фашист-
ских войск в битве под Москвой, 
комсомольцы Великого Новго-
рода провели с пионерами тема-
тическую игру на тему этого со-
бытия.

Акции протеста 
КПРФ 

В Шимске проходят акции про-
теста, организованные райко-
мом КПРФ.

Главная тема сегодня, это безу-
держный рост цен на товары и услу-
ги. Прежде всего, это касается роста 
тарифов ЖКХ. На плакатах шимских 
коммунистов лозунги  –  «Рост плате-
жей  –  подарок ЕдРосов избирателям», 
«Нет росту цен и тарифов ЖКХ!», «КПРФ 
выступает за мораторий на рост тари-
фов ЖКХ». Также, коммунисты Шимска 
протестуют против рейдерского 
захвата флагмана социалистического 
труда – совхоза имени Ленина.

Одиночные 
пикеты 

Члены Новгородского райкома 
партии Азим Михралиев и Влади-
мир Седляр вышли под лозунга-
ми «Нет террору совхоза имени 
Ленина!» и «Нет введению QR-
кодов!»

Позиция КПРФ  –  это решительное 
«Нет» попытке властей закрепить на 
законодательном уровне тотальное 
внедрение QR-кодов. А совхоз имени 
Ленина  –  это оазис, который помо-
жет стране вырваться из капкана, и 
КПРФ никогда не отдаст на растерза-
ние новым рейдерам и мерзавцам это 
предприятие.

Собирали 
подписи

В Малой Вишере коммунисты 
организовали сбор подписей против 
внедрения QR-кодов, а также собира-
ли подписи жителей Малой Вишеры 
в защиту совхоза имени В.И. Ленина 
и его руководителя Павла Грудинина. 
Участие в сборе подписей принимала 
и первый секретарь отделения Галина 
Щеглова.

Вместе с народом
Солецкие коммунисты прини-

мают активное участие в обще-
ственно значимых мероприяти-
ях своего города и района. 

В День неизвестного солдата пред-
ставители райкома КПРФ пришли на 
городской митинг и возложили цветы к 
стеле «Звезда».  Кроме этого,  Людмила 
Кириллова и Ольга Бакалинская приня-
ли участие в мероприятиях, приуро-
ченных к Международному Дню людей 
с ограниченными возможностями, 
которые организовали Дубровский 
СДК и Дубровская сельская библиоте-
ка. 

Провели митинг
В городе Пестово коммунисты 

провели митинг против принуди-
тельной вакцинации и QR-кодов. 

Все выступавшие говорили о том, 
что нельзя допустить сегрегации 
людей, нельзя принудительно застав-
лять вакцинироваться. Были подняты 
вопросы сменяемости власти и обнуле-
ния сроков для губернаторов, а также 
антисоциальной политики, проводи-
мой властью.
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ТВЁРДЫЕ УРОКИ ИСТОРИИ
Заявленные руководством страны 

цели  –  остановить вымирание, победить 
бедность, добиться технологического 
прорыва, войти в пятёрку ведущих эконо-
мик мира – как на глухую стену наталкива-
ются на социально-экономический курс, 
который сама же власть не желает пере-
сматривать. Поэтому мы так и не прибли-
зились к их достижению. Добиться реше-
ния данных задач –это вопрос о том, быть 
или не быть нашей стране.

Решение масштабных исторических 
задач под силу только высокообразован-
ному, наделённому твёрдыми нравствен-
ными устоями обществу. Непременное 
условие формирования такого обще-
ства  –  общедоступное и высококласс-
ное образование. Вот почему принци-
пиальный пересмотр политики в этой 
сфере – важнейшая часть нашей програм-
мы. А ключевым документом является 
законопроект «Образование для всех». 
Над ним работали лучшие учёные и пред-
ставители КПРФ в Государственной Думе. 
Убеждён, что без воплощения этого зако-
на в жизнь невозможно возрождение 
выдающейся русско-советской школы.

ЗАОКЕАНСКИЙ КОНСПЕКТ 
ДИВЕРСИИ

Развал русско-советского образова-
ния был составной частью плана осла-
бления нашей страны. Её превращения 
в сырьевой придаток Запада, которого 
добивались транснациональный капитал 
и его приспешники внутри России. В 1994-м 
Всемирный банк, чья штаб-квартира распо-
ложена в Вашингтоне, разработал для нас 
программу, носившую характер директи-
вы для новой власти. А по сути, являвшу-
юся планом вероломной диверсии. Она 
именовалась так: «Россия: образование 
в переходный период». Именно её наши 
новоявленные чиновники послушно 
взяли на вооружение в качестве главного 
ориентира для поистине катастрофиче-
ских «преобразований».

В итоге за годы погромной «оптими-
зации» количество школ сократилось в 
России более чем на 29 тысяч, в том числе 
на селе  –  более чем на 25 тысяч. Закры-
та каждая вторая сельская школа! У нас 
насчитывается почти тысяча деревень, 
откуда детям приходится добираться до 
ближайшей школы 25 километров и боль-
ше.

Значительно сокращены учебные 
часы по важнейшим предметам: матема-
тике, физике, химии, биологии. При этом 
увеличена программа изучения иностран-
ных языков  –  прежде всего английского. 
И программа занятий физкультурой  –  в 
ущерб другим предметам. Создаётся 
впечатление, что школьный учебный 
план сегодня выстроен по формуле: «Раб 
должен быть физически здоров и знать 
язык своего хозяина».

Одна из ключевых ролей здесь принад-
лежит внедрённому у нас единому госу-
дарственному экзамену. Молодёжь 
перестаёт мыслить системно и широко, 
утрачивает способность к глубокому 
анализу.

Сдача экзаменов по многим предметам, 
составлявшим основу русской и советской 
школы, теперь объявлена необязательной 
и происходит только по добровольному 
выбору старшеклассников. Так, например, 

ЕГЭ по химии, согласно данным специ-
алистов, сдают только 2 % учеников. Но 
это означает не что иное, как подготовку 
к окончательному развалу отечествен-
ной химической отрасли, которая и без 
того уже во многом находится в руках 
иностранного капитала. При этом подоб-
ная информация упорно скрывается 
министерством просвещения от широкой 
общественности.

За разрушением системы школьно-
го образования неизбежным образом 
следует и кризис образования высшего, 
который берёт начало именно в школе. 
Специалисты, изучающие её проблемы, 
академики РАН, социологи не первый год 
бьют тревогу: 70 % абитуриентов, желаю-
щих получить университетский диплом, 
не обладают элементарными навыками 
самостоятельного анализа информации. 
Это касается даже соискателей мест в 
ведущих вузах страны.

ШКОЛА ВЫЖИВАНИЯ
По официальным данным в России 

свободны 11 % учительских рабочих 
мест. Но на самом деле в образовании 
наблюдается самый настоящий кадровый 
кризис. Население России стремительно 
сокращается, но в классы при этом заго-
няют по 40 детей – всё из-за того же дефи-
цита преподавателей.

Серьёзность проблемы обновле-
ния школьных кадров подтверждается 
их возрастным составом. Большинство 
российских учителей  –  это люди пенси-
онного и предпенсионного возраста. На 
молодых специалистов до 35 лет в школе 
приходится лишь 13 %.

В основе этих проблем  –  по сути 
нищенское и бесправное положение 
учителя.

В 2012 году в «майских указах» прези-
дента была сформулирована задача дове-
сти зарплату учителей как минимум до 
средней по региону. Но на деле она так и 
не решена.

Авторы исследований, посвящённых 
проблемам образования, настаивают: 
официальная статистика искажает реаль-
ную ситуацию с оплатой учительского 
труда, преподносит её в радужных тонах, 
не соответствующих действительности. 
Нас уверяют, что в среднем по стране 
зарплата учителей достигает 46 тысяч в 
месяц. Но, во-первых, подобные расчёты 
делаются без учёта того, что в большин-
стве регионов такие зарплаты образуются 
за счёт непосильных нагрузок педагогов, 
работающих на две-три ставки. А не за 
счёт одной ставки, как обещала власть. 
Во-вторых, статистика привычно жонгли-
рует цифрами, замеряя среднюю темпе-
ратуру по больнице. В то время как типо-
вая учительская ставка, базовый оклад, 
колеблется от 3 до 20 тысяч в месяц!

Но когда педагоги из провинции 
пытаются поднять эту тему, их голоса, по 
сути, игнорируются. А их горькие свиде-
тельства власть пытается опровергнуть с 
помощью официальной статистики.

В результате по всей стране стреми-
тельно распространяется практика, когда 
учителя ради элементарного выживания 
вынуждены взваливать на себя немыс-
лимые нагрузки, достигающие 36–40 
часов в неделю. Но и этим трудовая ноша 
учителя не ограничивается. В таких усло-
виях сегодняшняя бюрократия откро-
венно цинично взваливает на него ещё 

и бессмысленную бумажную отчётность, 
которую вальяжные чиновники в уютных 
кабинетах затем подшивают к томам 
«ведомственных данных». Всё это в конеч-
ном счёте лишает учителя способности 
полноценно работать, уделять достаточ-
но внимания ученикам.

На том же голодном пайке остаётся и 
большая часть высших учебных заведе-
ний. Даже в Москве нынешняя средняя 
ставка вузовского профессора  –  35–40 
тысяч рублей, ставка доцента – 25 тысяч, 
ассистента – от 15 до 20 тысяч.

Расчётная стипендия российского 
студента вуза  –  издевательские 13 % от 
официально установленного прожиточ-
ного минимума против 80 % в СССР. А для 
тех, кто получает среднее профессио-
нально-техническое образование, этот 
показатель и вовсе составляет жалкие 
5 %  –  в 16 раз меньше, чем в советскую 
эпоху!

В упомянутой программе разрушения 
отечественной образовательной сферы, 
составленной Всемирным банком, пред-
лагалось, прежде всего, уничтожить 
систему среднего профессионально-
технического образования. По мысли 
составителей документа, оно не имеет 
смысла в условиях «свободного рынка». 
И профтехобразование действительно 
пустили под нож.

В Советской стране, наряду с мини-
стерством просвещения, действовал 
Государственный комитет по профессио-
нально-техническому образованию. Вот 
благодаря чему СССР был одним из миро-
вых лидеров по темпам технического и 
промышленного развития, производил 
20 % мировой продукции.

Выдающееся советское образова-
ние рассматривалось как прямая угроза 
мировым капиталом и его основными 
центрами в западных странах. Потому 
что оно было залогом нашего успешного 
развития, экономической и политической 
конкурентоспособности социализма. И 
устроители «холодной войны», добив-
шись своей заветной цели  –  разрушить 
СССР, – в качестве одной из первых и глав-
ных мишеней избрали именно нашу обра-
зовательную систему.

Мы надеемся, что вопрос оздоров-
ления образовательной системы найдёт 
отражение в разговоре, который состо-
ится на предстоящей 23 декабря пресс-
конференции главы государства.

ПРОГРАММА СПАСЕНИЯ 
ОБРАЗОВАНИЯ: 

20 ПРЕДЛОЖЕНИЙ КПРФ
В первую очередь, необходимо прове-

сти экспертизу практики реформирова-
ния образовательной системы в России 
за последние 30 лет на предмет её соот-
ветствия целям развития страны.

Мы требуем внести корректировки 
в те законодательные разделы, которые 
касаются образовательной сферы, и в 
национальный проект «Образование». Их 
нужно привести в соответствие с нашими 
национальными интересами.

Государство обязано перейти к научно 
обоснованному формированию кадрово-
го состава учебных заведений и единой 
учебной программы российских школ, 
без которой невозможно укрепление 
единства в обществе.

Пора положить конец порочной и 
бесперспективной практике распыле-
ния управленческих функций в образо-
вательной сфере между министерством 
просвещения и Рособрнадзором. Рособ-
рнадзор оказывается, по сути, лишним 
звеном. Наиболее разумным решением 
было бы расформирование этого ведом-
ства. В свою очередь, кадровый состав 
профильных министерств нуждается в 

серьёзной профессиональной переат-
тестации и обновлении. Такую позицию 
поддерживают крупнейшие учёные и 
ведущие специалисты.

Одновременно с этим необходимо 
восстановить самостоятельный Госу-
дарственный комитет, который будет 
осуществлять управление сферой 
профессионально-технического образо-
вания.

Затраты государства на образова-
ние должны быть удвоены и составлять 
не менее 7 % от ВВП. Во всех регио-
нах зарплата учителя должна быть не 
ниже средней по России. И не с учётом 
нескольких ставок, как происходит сегод-
ня, а с учётом одной, предполагающей 18 
учебных часов в неделю. В сфере профте-
хобразования оклады преподавателей 
необходимо как минимум удвоить в срав-
нении с сегодняшними. А ставки вузов-
ских преподавателей довести до уровня, 
не менее чем вдвое превышающего сред-
нюю российскую зарплату.

Государство обязано оказывать 
действенную социальную поддержку 
студентам вузов и профессионально-
технических учебных заведений. И в 
первую очередь им необходимо гаранти-
ровать стипендию не ниже прожиточного 
минимума.

Сохранение и развитие российско-
го села, являющееся вопросом нацио-
нальной безопасности, требует прин-
ципиального изменения порочной 
политики финансирования сельских 
школ по остаточному принципу. Необ-
ходимо обеспечить им полноценную 
финансовую поддержку вне зависимости 
от числа учащихся. Сельским педагогам 
нужно вернуть двадцатипятипроцентную 
надбавку к зарплате, существовавшую 
в советское время. И предоставить им 
льготы по оплате жилищно-коммуналь-
ных услуг.

Мы убеждены: образование, как и 
медицина, должно быть доступным и 
бесплатным для каждого. Бесплатными 
должны стать и специальные образо-
вательные программы для лиц старше-
го поколения. Их, как и образование в 
целом, обязано финансировать государ-
ство.

Настало время признать: система ЕГЭ 
способствует обесцениванию знаний 
школьников. Необходимо отказаться от 
неё и вернуться к практике классическо-
го экзамена.

Перевод школьников на дистанци-
онное обучение возможен только в тех 
случаях, когда это реально обоснова-
но тяжёлой эпидемической ситуацией 
в стране или в отдельном регионе. Из 
школ и вузов нужно решительно изгнать 
учебники, проповедующие русофобию, 
очерняющие и искажающие отечествен-
ную историю. Повышение морального и 
профессионального авторитета учителя, 
его социального и общественного стату-
са должно стать одной из ключевых задач 
государственной политики.

Укреплению авторитета педагога 
и повышению престижа образования 
обязаны активно способствовать госу-
дарственные средства массовой инфор-
мации. И прежде всего – телевидение.

Мы не вправе допустить, чтобы в 
судьбе Отечества исторический перевес 
оказался на стороне невежества и разру-
шения. И будем настойчиво бороться за 
возрождение принципов социальной 
справедливости и развития в интересах 
большинства, опирающихся на всесто-
ронние знания. На интеллектуальные 
и нравственные силы просвещённого 
общества, способного ответить на любые 
вызовы и решать самые масштабные 
исторические задачи.

МНЕНИЕ

Г.А. Зюганов: Остановить преступление перед будущим!
О СИТУАЦИИ В ОТЕЧЕСТВЕННОМ ОБРАЗОВАНИИ

Нынешняя тревожная и чрезвычайно сложная эпоха бросает нашей 
стране три главных вызова, угрожающих благополучию граждан, и, в 
конечном счёте, сохранению России. Первый из главных вызовов  –  де-
мографическая катастрофа, стремительное вымирание страны. Вто-
рой  –  массовая бедность и обнищание. Третий  –  системный кризис. В 
центре этого кризиса  –  деградация системы образования, являющейся 
фундаментом развития и жизнеспособности государства.
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В одном из постов в соцсети «ВКонтак-
те» Александр рассказывал об уничтоже-
нии кладбища ветеранов и строительстве 
на его месте песчаного карьера, об этом 
сообщает «Альянс учителей».

Ранее Мамкин, преподаватель 
Суджинского сельхозтехникума, лауреат 
президентской премии, кандидат педа-
гогических наук, на своей странице ВК 
пожаловался на свою зарплату:

«Я нищий преподаватель из Курской 
области. За прошлый месяц я получил 
на руки 14 600 рублей. Мой ежедневный 
доход на 60 рублей превышает уровень 
нищеты. Напомню, что самая низкая в 
мире зарплата  –  в нищей Уганде, где 
учитель на одну ставку зарабатывает 26 
тысяч рублей по паритету покупатель-
ской способности. Я получил на 1,3 ставки 
меньше самой низкой в мире зарплаты 
учителя. И таких, как я, много».

Александр скрупулезно подсчитал 
все необходимые затраты и вывел пора- 
зительный баланс: на жизнь в течение 
месяца осталось 1113 рублей. Сидя над 

тарелкой с картофельной котлетой, он 
рассуждает:

«В первую неделю потратил почти все 
деньги на обязательные платежи, связь, 
бензин и насос для отопления. Сразу 
купил продуктов, но оказалось, что их 
надо растянуть не на неделю, а на месяц. 
Поэтому сегодня на обед у меня была 
приготовленная из картофелины котлет-
ка, два зубчика чеснока и кусочек хлеба 
весом в 15 граммов.

Получилось вкусно. Правду говорят, 
что голод  –  лучшая приправа. Обедал и 
вспоминал прошедшие дни.

Мне объявили, что против меня 
возбуждено дело по обвинению в экстре-
мизме. Оказалось, что за фотографию 
свастики в антифашистской статье хоте-
ли обвинить в пропаганде фашизма и 
влепить штраф. Письма поддержки посы-
пались со всех концов страны.

Журналисты, блогеры и активные 
люди делились ссылками и информацией.

В понедельник вечером в Суджу прие-
хал пресс-секретарь МВД, мы говорили 

с ней несколько часов. В результате она 
попросила меня добавить антифашист-
ские комментарии еще и к фотографиям 
со свастикой и признала, что сотрудники 
полиции, которые не смогли связать пост 
и фотографии из поста, проявили недо-
смотр. На следующий день мне уточни-
ли, что дело никто не закрывал, оно пока 
находится на рассмотрении.

Хочется верить, что общественного 
резонанса хватит, чтобы это дело закрыть.

Перечислили зарплату. Она выросла, 
достигнув отметки в 67 % от средней по 
техникуму.

Всего будет перечислено 18 693 рубля! 
Напомню, что 32 тысячи должен полу-
чать средний преподаватель без особых 
заслуг и порицаний.

Комиссия по стимулирующим прибав-
кам приняла бой, но отказалась без 
подтверждающих документов признать 
любые мои достижения. Дошло до абсур-
да  –  не признали даже мое обучение на 
дистанционных курсах в ФИРО, куда меня 
направил техникум, и другие докумен-
ты… Непрошибаемая стена. Позвонил в 
областной профсоюз, попросил проком-
ментировать мои доходы, возможность 
выжить на тысячу рублей в месяц и тот 
факт, что комиссия отказалась оплатить 
стимулирующими результаты работы. Вы 
будете удивлены, но профсоюз полно-
стью на стороне… администрации, блин!

– Зарплата маленькая, но такие зако-
ны. Работайте больше! – Я прошлый месяц 
отработал с нагрузкой в две ставки – это 
предел!  –  Это не считается… Вопрос 
повышения окладов можно решить толь-
ко на федеральном уровне!

Два часа бессмысленной работы. 
Профсоюз активно защищает админи-
страцию и нищенские зарплаты, даже 
этого не скрывая. Нужен ли мне такой 
профсоюз? Думаю – нет!

Признаться, я разозлился, а потом 
посмотрел на решение по распреде-
лению стимулирующих. Напомню, что 
в комитете образования рекоменду-
ют активно работать, чтобы получать 
стимулирующие. Но толку активно рабо-
тать, если комиссия по стимулирующим 
распределяла по одной тысяче (!) на 
каждого преподавателя. Повторю. В этом 
месяце на 22 человека было выделено 
23 700 рублей! Много, правда? Лично я 
просто в изумлении. Вместо 30 %, поло-
женных по закону, было распределено 
3 % от средней зарплаты.

Я продолжаю обедать. Напомню, что 
в самое голодное время в блокадном 
Ленинграде выделялось по 150 граммов 
на человека. Я могу позволить себе толь-
ко 15 граммов хлеба.

Я медленно пережевываю котле-
ту – силы мне еще понадобятся!..»

Газета «Советская Россия»

МНЕНИЕ

Кто защитит 
учителя?

Без образованных и думающих 
людей не может быть демократического 
общества. Именно учителя дают не толь-
ко знания, но и верные нравственные 
ориентиры подрастающему поколению.

К сожалению, нынешняя власть не 
может (или не хочет?) вернуть учителю 
достойный статус. Мизерные зарплаты 
унижают человеческое достоинство. Кто 
же может защитить учителя? Профсою-
зы ? Не всегда! В случае с Александром 
Мамкиным, увы, идет защита админи-
страции и нищенской зарплаты.

Человек с активной гражданской 
позицией рискует получить обвинение в 
экстремизме, его обвинят во всех смерт-
ных грехах. Это страшно и противно!

Спасибо Александру за его порядоч-
ность и смелость.

Л.Р. Кострикова, 
учитель русского языка и литературы, 

г. Чудово

«Я нищий учитель»
Курский учитель Александр Мамкин объявил публичный экспери-

мент  –  попытку прожить месяц на зарплату. Через день на него завели 
дело об экстремизме за пост в ВК от 9 февраля 2020 года.

У этого учителя зарплата 18 ты-
сяч. У нас это считается хорошей 
зарплатой! Мы привыкли уже так 
жить. И научились выживать за 
меньшие деньги. 

В помощь учителю  –  свой огородик, 
свое хозяйство. Хорошо ли это? Нет, нехо-
рошо. Вместо того, чтобы заниматься 
самообразованием, идти в ногу со време-
нем, которое предъявляет свои требо-
вания все быстрее, сельскому учителю 
приходится тратить драгоценное время 
на то, чтобы грядки вскопать, картошку 
посадить, вырастить огурцы-помидоры 
да сделать заготовки на зиму. И работать 
учителю приходится не на одну ставку. А 

доплаты и надбавки – это теперь преро-
гатива администрации. Тут уж надо угод-
ному ей быть, в милости. Правду сказать 
боязно и себе дороже.

Я 47 лет проработала в школе, 19 лет 
была директором. И могу сказать: школа 
перестала быть Школой. Это такая боль 
нам, старым педагогам, которые всю 
жизнь свою отдали делу образования 
молодежи. Ушла старая гвардия, а вместе 
с ней и наши традиции, ответственность, 
требовательность, дисциплина.

Наша школа в Перелучах была 
одной из лучших в области. Был бога-
тый пришкольный участок. С теплицами, 
с хорошими урожаями, где все росло 

по науке. А какой у нас был стадион! В 
области таких мало было. Учителя были 
прекрасные. Наши дети одерживали 
победы на олимпиадах по физике, мате-
матике. Я уж не говорю о спортивных 
успехах! Жизнь в школе кипела.

Стадион, пришкольный участок  –  все 
теперь брошено, запущено, сорной 
травой заросло. Где наши победы, наша 
слава? Школу не узнать. А что и есть 
сегодня хорошего, чем еще гордиться 
можно и гостям показывать, так это все 
нами в прошлые годы было создано. 
Больно смотреть на все это.

Н.В. КОЛОСОВА,
Заслуженный учитель РФ, 

д. Перелучи, 
Боровичский район

А как живут наши учителя? 
Мы попросили прокомментировать письмо  этого педагога  опытных учителей Боровичского, 
Чудовского, Старорусского районов.  

Так государство относится к учителю

Платят за голые часы и классное руко-
водство. Проверка тетрадей не оплачи-
вается, однако в каждом классе 5 видов 
тетрадей плюс проверка еженедельных 
сочинений и тестов в выпускных классах. 
Заведование кабинетом тоже не опла-
чивается, хотя ежегодно косметический 
ремонт кабинета делаю сама и за свой 
счет. За стаж тоже не платят. Проезд к 
месту работы и обратно  –  за свой счет. 
Оплата коммунальных услуг не компенси-
руется, т. к. живу в городе.

Фонда надбавок нет. Мои достиже-
ния и достижения обучающихся никак 
не оцениваются. Я, как учитель-предмет-
ник, и мои ученики ежегодно участвуем 
во многих конкурсах различного уровня 
и всегда занимаем призовые места. На 
подготовку к конкурсам уходит много 
личного времени, но это не учитывается. 
Очное участие в областных конкурсах 

тоже  –  за счет учителя. Нужно оплатить 
проезд, проживание в гостинице и еще 
несколько раз накормить ребенка. Можно 
было бы дать за активное участие хотя бы 
дополнительные оплачиваемые дни к 
отпуску.

Ведение электронного журнала, 
развоз детей после школы по месту 
жительства, работа в экспертных комис-
сиях тоже не оплачиваются.

Здоровьем заниматься нет времени. 
Если даже чувствуешь себя очень плохо, 
если у тебя температура, все равно идешь 
на работу. Ведь если уйдешь на больнич-
ный, программу по предмету не успе-
ешь пройти до конца учебного года, да и 
зарплату получишь в меньшем объеме. 
Во время очередного отпуска тоже нет 
финансовой возможности поправить 
здоровье: например, съездить в сана-
торий. Стоимость путевки превышает 

размер отпускных. Посещать культурные 
мероприятия тоже нет возможности из-за 
высокой стоимости билетов.

Требования к учителю ежегодно 
растут. Установлен тотальный контроль 
за деятельностью учителя. Во время изби-
рательных кампаний – прессинг. Учителю 
дают установку голосовать за кандидата 
от правящей партии. Вместо демокра-
тии – авторитаризм.

Отношение к учителю учеников и 

родителей изменилось в худшую сторону. 
Они ведут себя так, будто они главные в 
школе, диктуют учителю свои условия.

Прожить на учительскую зарплату 
невозможно. Ее не хватает на оплату элек-
троэнергии, отопления, телефона, интер-
нета, налогов, ипотеки и кредитов.

Н.П.КЛЕНОВА, 
учитель Сусоловской школы,

Старорусский район

Мой педагогический стаж – 45 лет. Два высших педагогических образо-
вания. Аттестована на высшую квалификационную категорию. Работаю в 
сельской малокомплектной школе, в которой занимается 75 учеников. В 
этом году моя педагогическая нагрузка как учителя русского языка и ли-
тературы составляет 29 учебных часов плюс классное руководство в 5-м 
классе. Базовая нагрузка должна быть 18 часов в неделю.

Он еще хорошо живет!
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«Единая Россия» пообещала спра-
виться с бедностью в России еще в 
2003  году: бедность «унижает челове-
ка» и «оскорбляет всю страну» – писала 
партия в своем манифесте. В 2008  году 
партия взяла на себя обязательство 
преодолеть «бедность как социальное 
явление» в ближайшие 10 лет. В 2021-м, 
только по официальным данным, 12 % 
россиян живут за «чертой бедности».

В 2009  году партия пообещала, что 
к 2020  году доля среднего класса в 
России будет составлять 60 %, однако, 
по оценкам экспертов Высшей школы 
экономики, в 2020-м к среднему классу 
можно было отнести только 24 % заня-
тых россиян.

Кроме этого, «Единая Россия» еще в 
2003  году ставила перед собой задачу 
преодолеть социальное, экономическое 
и политическое неравенство женщин 
и мужчин, «поскольку оно оскорбляет 
достоинство и тех, и других». Однако по 
состоянию на 2021 год Россия занимает 
81-е место в рейтинге стран по уров-
ню гендерного неравенства. Женщи-
ны получают зарплату в среднем на 
25 % меньше, чем мужчины, по данным 
Росстата на 2019 год.

На протяжении многих лет «Единая 
Россия» собиралась обеспечить достой-
ную жизнь бюджетникам. Однако как 
показывают данные Росстата за 2020 год, 
это обещание до сих пор не выполнено в 
большинстве регионов. Зарплаты педаго-
гов дошкольных организаций ни в одном 
регионе не достигли средней по экономи-
ке, зарплаты учителей выросли до сред-
них лишь в трех регионах.

В 2007  году партия власти пообе-
щала, что «Россия окончательно пере-
станет быть страной бедных людей»: 
произойти это должно было в резуль-
тате повышения зарплат и снижения 
инфляции. Тогда единороссы даже 
предсказывали конкретные показате-
ли: к 2011  году инфляция должна была 
снизиться до 5 %. Но ни это, ни данное 
в 2016  году обещание о «снижении 
темпов инфляции в стране до уровня, 
характерного для большинства разви-
тых и развивающихся стран», не вопло-
тилось в реальность.

В реальности России до сих пор не 
удалось достичь уровня европейских 
стран  –  как по размеру минимальной 
оплаты труда, так и по средней заработ-
ной плате. По данным Международной 
организации труда, Россия находится на 
103-м месте в списке стран по уровню 
минимальной заработной платы, рядом с 
Камбоджей и Вьетнамом.

В 2003  году «Единая Россия» пообе-
щала избирателям будущее, в котором 
покупка жилья будет «доступна обыч-
ному работающему человеку со сред-
ней зарплатой», а в 2009-м обещала 
добиться того, чтобы 60 % российских 
семей могли решить свою жилищную 
проблему самостоятельно. Несмотря на 
это, больше половины семей в России до 
сих пор не могут позволить себе покупку 
жилья.

В 2009 году партия мечтала «обеспе-
чить ежегодный ввод [в эксплуатацию] 
не менее 140 миллионов квадратных 
метров жилья», но эта цель не достигну-
та до сих пор: сегодня в действие вводят 
в два раза меньшую площадь жилья.

В 2011  году «Единая Россия» еще 
раз выступила с лозунгом «доступ-
ное жилье  –  для каждой российской 
семьи» и собралась удвоить жилищ-
ное строительство к 2016-му. К этому 
сроку государству удалось увеличить 
объемы строительства жилых домов 
только на 28 %. После этого на протя-
жении трех лет в эксплуатацию вводи-
ли все меньшую площадь жилья, а 
сейчас вводят даже меньше, чем в 
2014–2015 годах.

В 2016  году партия объявила своим 
ключевым приоритетом «обеспече-
ние транспортной доступности любого 
пункта на территории страны для каждо-
го человека». В реальности треть сель-
ских пунктов в стране к 2019 году не была 
обеспечена даже дорогами с твердым 
покрытием.

В том же 2016  году «Единая Россия» 
пообещала «создать на селе нормальный 
быт, сопоставимый с городскими условия-
ми». Однако 75 % сельских жителей до сих 
пор используют вместо туалета выгреб-
ные ямы или септики. И только 3,5 % дере-
венских домов подключены к централи-
зованной канализации.

С момента своего появления «Единая 
Россия» обещает пожилым россиянам 
рост пенсий. Пенсии действительно 
выросли, но они не достигли 40 % от зара-
ботка и через 12 лет. В 2009 году «Единая 
Россия» продолжила сулить большие 
пенсии  –  «не менее 3-х прожиточных 
минимумов пенсионера» к 2020  году. Но 
в 2020 году средняя пенсия не достигла и 
двух прожиточных минимумов.

В 2009  году единороссы собирались 
увеличить запасы в негосударственных 
пенсионных фондах в 20 раз – до 12 трил-
лионов рублей. Получилось вдвое мень-
ше: в 2020 году негосударственные фонды 
накопили 6,5 триллиона.

В 2003  году «Единая Россия» обеща-
ла «гарантии качественного медобслу-
живания для каждого гражданина», в 
2009-м предлагала увеличить расходы 
на здравоохранение.

В 2016  году «Единая Россия» заявля-
ла, что нужно «обеспечить организацию 
сети фельдшерско-акушерских пунктов 
на селе в зависимости от численности 
населения и удаленности от медицин-
ских организаций», а также «Совершен-
ствовать службу скорой медицинской 
помощи: ежегодно обновлять не менее 
20 % машин с высокой степенью износа, 
создавать посты скорой помощи в сель-
ской местности».

Но с 2005 по 2018  год число фель-
дшерско-акушерских пунктов в России 
сократилось на четверть: с 43 до 34 
тысяч. По данным геоинформационной 
платформы Минздрава, в 17 тысячах 
населенных пунктов нет никакого меди-
цинского учреждения в шаговой доступ-
ности. Всего в таких местах проживает 
два миллиона человек.

Скорая помощь тоже терпит сокра-
щения. Исследование «Важных историй» 
показало, что 20 миллионов россиян 
могут не дождаться скорой помощи 
при угрозе для жизни. Согласно докла-
ду Счетной палаты, износ машин скорой 
помощи самого распространенного 
класса «А» превышает 70 %.

В 2008  году «Единая Россия» собира-
лась в ближайшие 10 лет «создать все 
условия для увеличения рождаемости». 
Суммарный коэффициент рождаемо-
сти, или среднее число новорожденных 
в расчете на одну женщину, в России в 
2020 году – 1,5, и он падает уже пятый год 
подряд.

«Нам нужно быть сильными и за 
следующие пять лет войти в пятерку 
крупнейших экономик мира»  –  такую 
амбициозную цель «Единая Россия» 
поставила перед страной в 2011  году. 
Но ее не удалось добиться до сих пор. 
По номинальному валовому внутрен-
нему продукту (ВВП) Россия в 2020 году 
занимала 11-е место в мире, по расче-
там Всемирного банка. По ВВП на душу 
населения – 65-е место.

« Мы будем решать проблему мало-
комплектных школ, особенно в сельской 
местности <…>. За пять лет мы должны 
построить в России не менее 1 тысячи 
новых школ, и за эти же пять лет у нас 
не должно остаться ни одной школы 
в аварийном состоянии»,  –  обещала в 
2011 году «Единая Россия».

По данным Минпросвещения, на 
конец 2020  года больше шести тысяч 
школьных зданий не имели даже базо-
вых удобств. В каждом одиннадцатом 
школьном здании не было канализа-
ции, в каждом тринадцатом – централь-
ного отопления, 11 % сооружений 
нуждались в капитальном ремонте. В 
аварийном состоянии, вопреки обеща-
ниям «Единой России», находилось 451 
школьное здание.

Большая часть неоснащенных школ 
находится в сельской местности. Обыч-
но в них учится мало детей, поэтому 
ремонтировать здания невыгодно, и 
школы закрывают. С 2016  года по всей 
России количество школьных зданий 
сократилось на пять тысяч, 3649 из них 
были в сельской местности. В итоге 
ученикам из небольших населенных 
пунктов приходится ежедневно ходить 
на уроки по нескольку километров 
пешком.

В 2011 году партия обещала решить 
проблему с нехваткой мест в детских 
садах. Спустя 10 лет 99 тысяч детей до 
3 лет стоят в очереди, но не обеспече-
ны местом в дошкольном учреждении, 
показывает мониторинг Высшей школы 
экономики.

В 2009 году партия обещала увеличить 
среднюю продолжительность жизни до 
75 лет к 2020 году. Для этого единороссы 
планировали развивать инфраструктуру 
для массовых занятий физкультурой и 
предлагали увеличить расходы на здра-
воохранение. Но до пандемии в 2019 году 
ожидаемая продолжительность жизни 
достигла 73,3 года. А в 2020-м из-за высо-
кой смертности от коронавируса упала до 
71,5 года.

В 2001 году «Единая Россия» планиро-
вала повысить доверие граждан к госу-
дарству и сформировать прозрачную и 
понятную государственную политику. 
Работа органов власти, согласно планам 
«Единой России» 2003 года, «должна быть 
полностью гласной».

Прошло 20 лет, но доверия к властям 
у россиян не прибавилось. По данным 
Левада-центра*, в 2021  году около 60 % 
россиян не чувствуют себя под защи-
той закона  –  это худший показатель с 
2010  года. Более 70 % россиян считают, 
что многие чиновники сегодня «практи-
чески не подчиняются законам».

Полная версия в газете 
«Советская Россия»: 

https://sovross.ru/articles/2207/54896

АКТУАЛЬНО

На словах, как на гуслях,
а на деле, как на балалайке
ИССЛЕДОВАНИЕ ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСА «ВАЖНЫЕ ИСТОРИИ»

«Главные невыполненные обещания «Единой России» за 20 лет» - обе-
щания  из манифестов и предвыборных программ, которые   наглядно по-
казывают, где и как единороссы не сдержали своих обещаний.
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«День и ночь громили Сталина. 
Он и так, и эдак бит.

Но слетела лишь окалина, - как стоял,
 так и стоит».

(Г. Иванов «Загадка»)

Не так давно в США вышло в свет 
американское издание новой биогра-
фии Сталина объемом в 760 страниц, 
автор которой делает попытку предста-
вить «человеческий портрет» советско-
го вождя. Книга, написанная известным 
британским историком Робертом Серви-
сом, впервые была издана в Великобрита-
нии. Как отмечают в издательстве – книга 
является «первой полномасштабной 
биографией» Сталина за последние 20 лет.

Другими словами, Запад практически 
официально признал, что вся та статейно-
публицистическая грязь и весь тот инфор-
мационный мусор, которые непрекраща-
ющимся потоком вываливались на самую 
крупную историческую фигуру XX  века, 
ни чем иным, кроме как грязью и мусо-
ром – не являются. Все то, что агрессивно 
вдалбливалось в головы россиян, начиная 
с 1985 года – года прихода к власти Горба-
чева (а вообще-то еще со времен Хрущева) 
даже на Западе признано ложью и клеве-
той.

«Сталин не был лишь мстительным 
диктатором, а  –  человеком, который был 
очарован идеями и жадно читал марксист-
скую доктрину, а также русскую и грузин-
скую литературу. Он был также интер-
националистом, приверженным цели 
увидеть Россию, играющую сильную роль 
на мировой арене»,  –  подчеркивается в 
редакционной аннотации книги. «Сервис 
пересматривает имидж Сталина как дикта-
тора, который ни перед чем не останавли-
вался. Его власть не была безграничной и 
его убежденность в том, что его окружа-
ют враги, тоже не была лишена основа-
ний», – говорится в аннотации.

Ну, вот и в США способные мыслить 
наконец-то признали то, чего на самом 
деле хотел Сталин. Так может, стоит нынеш-
ним русскоязычным «обличителям» обра-
за Великого Вождя задаться для начала 
одним простым вопросом: а разве вы не 
хотите, чтобы Россия играла на мировой 
арене сильную роль? А, если не хотите – то 
чего, собственно вы добиваетесь? Какую 
цель преследуют все эти штампованные 
(и давно уже полностью и многократно 
опровергнутые фактами) вопли о «тиране» 
и «диктаторе» с болезненной подозритель-
ностью? Ответы на эти вопросы могут быть 
витиеватыми и разными, но не способными 

скрыть главного: их цели могут быть любы-
ми, кроме одной  –  сохранения России как 
государства. Потому как не может быть у 
государства будущего без уважения к свое-
му собственному прошлому, без должного 
почтения к великим свершениям предыду-
щих поколений.

Но наступают времена очищения, угар 
горбачевско-яковлевских «разоблачений» 
понемногу рассеивается. Один из важных 
шагов – это переоценка роли Сталина в исто-
рии нашей Родины. Ведя игру по жестоким 
правилам своего времени, а, порой, усили-
вая их жестокость, Сталин добился превра-
щения России, ослабленной и разоренной 
многолетней смутой, в мощную супердер-
жаву. И, что бы ни писали разномастные 
волкогоновы, триумф Сталина в XX веке стал 
общим триумфом нашей с вами страны.

«Сталин был величайшим, не имеющим 
себе равных в мире, диктатором. Он принял 
Россию с сохой, а оставил оснащенной 
атомным оружием. Нет, что бы ни говорили 
о Сталине, таких история и народы не забы-
вают». Это сказал Уинстон Черчиль, всю 
свою жизнь активно и последовательно 
боровшийся с социалистической системой 
как таковой.

Чтобы точнее обозначить роль Сталина 
в судьбе России, необходимо вспомнить, 
какая перспектива планировалась внеш-
ними силами в отношении России в самом 
начале века ХХ. Известно, например, что в 
масонских кругах Франции все настойчи-
вее выдвигалась идея расчленения России. 

Парвус, известный деятель мировой заку-
лисы, в 1915 году предложил немцам план 
расчленения России, который, кстати, и был 
принят.

Более того, не большевики, но имен-
но Временное правительство ликвиди-
ровало русское самодержавие, кото-
рое являлось неотъемлемым свойством 
Российской Империи, и планировало ее 
территориальное расчленение, которое, 
безусловно, означало фактическое уничто-
жение Российской Империи. Подтвержде-
ний этому имеется множество, как косвен-
ных, так и фактических. Так Керенский в 
беседе с французским журналистом Рети-
нью говорил о планах Временного прави-
тельства, связанных с предоставлением 
независимости не только Финляндии и 
Польше, но также Украине, народам Кавка-
за и Средней Азии. По существу, Керенский 
говорил о ликвидации Российской Импе-
рии как таковой.

Тогда – пронесло. Октябрьский перево-
рот повернул события в другую сторону. И в 
очень короткое время, на протяжении всего 
нескольких лет, была в основном восстанов-
лена территориальная целостность Россий-
ской Империи. Можно бесконечно ломать 
копья на тему того, КАК это было сделано, 
но факт должен быть признан – территори-
ально историческая Россия была восстанов-
лена. И заслуги Сталина в этом неоспоримы.

Андрей Николаев 
(http://www.greatstalin.ru/arti)
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Долгожданное прозрение

30 лет назад, 8 декабря 1991 года, в 
Беловежской пуще Б. Ельцин, Л. Крав-
чук и С. Шушкевич, не имея на то ника-
ких законных полномочий и в нару-
шение итогов референдума 17 марта 
1991 года, втайне от народа подписали 
соглашение о том, что «Союз ССР как 
субъект международного права и как 
геополитическая реальность прекра-
щает своё существование», одним 
росчерком пера «упразднив» огром-
ную страну. Почти 300-миллионное 
население обрекли на жизнь в капита-
листической системе.

Г.А. ЗЮГАНОВ: 
«ИСТОРИЯ ОСТАВИТ ПРЕДАТЕЛЯМ 
РОЛЬ КАИНОВ» 

Подлое подписание Беловежских 
соглашений произошло в глубокой тайне 
от народов СССР. Оно вошло в историю 
как «беловежский сговор». Действия 
Ельцина, Кравчука и Шушкевича в корне 
противоречили воле граждан Советского 
Союза, однозначно высказанной ими на 
референдуме 17 марта 1991  года. Тогда 
вопрос для общенародного голосова-
ния был поставлен так: «Считаете ли Вы 
необходимым сохранение Союза Совет-
ских Социалистических Республик как 
обновлённой федерации равноправных 
суверенных республик, в которой будут 
в полной мере гарантироваться права 
и свободы человека любой националь-
ности?». Напомню, что утвердительно 
ответили 113512812 советских граждан. 
Это 76,43 % от всех принявших участие в 
референдуме.

Итоги голосования выражали общее 
стремление миллионов людей жить в 
Союзном государстве. Население СССР 
было уверено, что этот весьма единодуш-
ный вердикт не подлежит пересмотру, что 
высшее руководство страны в состоянии 
его исполнить. Увы, дальнейшее развитие 

событий вошло в острое противоречие с 
волей народа.

Разрушение Советского Союза не было 
обусловлено объективными историче-
скими причинами. Гибель великой стра-
ны носила рукотворный характер. Она 
стала возможной в результате предатель-
ства Горбачёва, Яковлева, Шеварднадзе, 
Ельцина и их подельников. Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, члены его ближайше-
го окружения и другие крупные партаппа-
ратчики пошли на прямую измену Родине, 
делу социализма.

Процесс разрушения СССР был осущест-
влён в три этапа. На первом из них, в июле 
1990  года, Съезд народных депутатов 
РСФСР принял Декларацию о государствен-
ном суверенитете. Данный документ запу-
стил опасную цепочку событий. Он стал 
«спусковым крючком» в механизме распада 
единой страны. Статья 5 Декларации закре-
пляла верховенство норм и законов РСФСР 
над общесоюзными законами. Это в корне 
противоречило Конституции СССР, вело к 
неизбежному росту сепаратизма. Вслед за 
принятием Декларации в стране начался 
«парад суверенитетов». Свою независи-
мость провозгласили Литва, Латвия, Эсто-
ния, Армения, Грузия, Молдавия.

Следующим этапом в разрушении 
СССР стали действия ельцинской клики в 
ходе событий августа 1991 года. Создание 
Государственного комитета по чрезвы-
чайному положению (ГКЧП) было послед-
ней попыткой уберечь страну от большой 
беды. В противовес разрушительные силы 
во главе с Ельциным вели дело к полной 
ликвидации советской государственности 
и реставрации капитализма в его самых 
грубых, примитивных, компрадорских 
формах. Неудача попытки отстоять един-
ство страны развязала руки ельцинистам.

Подписание Беловежских соглаше-
ний стало третьим, завершающим, этапом 
разрушения Советского Союза. С юриди-
ческой точки зрения был совершён абсо-
лютно противозаконный и антиконсти-
туционный акт. Прямой обязанностью 
Горбачёва было отдать приказ об аресте 
путчистов там же, в белорусском Полесье. 
Но он преступно бездействовал. Это стало 
отправной точкой многих современных 
бед и проблем.

Верховный Совет РСФСР, ратифициро-
вавший Беловежские соглашения, превы-
сил свои полномочия. Вопреки статье 
104 Конституции Республики он принял 

решения по вопросам, относящимся к 
компетенции Съездов народных депутатов 
РСФСР и СССР. В общей сложности проце-
дура ратификации нарушила более 30 
статей действовавшей Конституции РСФСР.

Окончательную точку в процессе 
разрушения Советского Союза постави-
ли события 25 декабря 1991  года. Утром 
Верховный Совет РСФСР в спешке утвер-
дил изменение названия страны. Создан-
ная в 1918 году В. И. Лениным Российская 
Советская Федеративная Социалистиче-
ская Республика в одночасье преврати-
лась в Российскую Федерацию. Вечером 
того же дня Михаил Горбачёв проинфор-
мировал президента США Джорджа Буша 
и главу МИД ФРГ Ганса-Дитриха Геншера 
о том, что покинет пост президента СССР. 
Вслед за этим он выступил с обращением к 
гражданам. В 19 часов 38 минут с флагшто-
ка Кремля был спущен государственный 
флаг Союза Советских Социалистических 
Республик. Силы, разрушившие великую 
страну, праздновали свою победу.

Беловежские соглашения ввергли 
народы республик Советского Союза в 
испытания, которые тяжким грузом лежат 
на их плечах до сих пор. Важнейшими 
последствиями разрушения СССР стали 
реставрация капитализма и распад исто-
рической России – тысячелетнего государ-
ства, сохранявшего органическое един-
ство российской и советской истории. 
Подписанты соглашений одним росчер-
ком авторучки обнулили все усилия соби-
рателей российских земель, создателей 
и защитников Отечества: от Ярослава 
Мудрого, Ивана Грозного и Петра Велико-
го до В. И. Ленина и И. В. Сталина.

В результате беловежского предатель-
ства территория страны сократилась на 
треть, а население уменьшилось в два 
раза: с 300 до 150 миллионов. Новые госу-
дарственные границы искусственно разде-
лили братскую семью народов. Они стали 
препятствиям для постоянных контактов 
между друзьями, родными и близкими.

Многие территории бывшего СССР 
стали очагами острых межнациональных 
конфликтов. В речевом обороте появи-
лось раньше столь далёкое и малознако-
мое слово «беженец». Уделом десятков 
миллионов людей стали обнищание и 
полное отсутствие жизненных перспектив. 
В ряде регионов поднял голову религиоз-
ный фундаментализм, ставший фактором 
дестабилизации.

Авторы беловежских соглашений не 
думали о судьбе русского населения, а ведь 
в 1991 году их вне РСФСР проживало более 
25 миллионов. С разрушением Союза 
положение русских здесь решительно 
осложнилось. Их объявили оккупантами, 

увольняли с работы, выживали из домов 
и квартир. Многие превратились в изгоев 
и пытались вернуться в Россию, но она их 
совсем не ждала.

Сегодня в одних странах эта волна 
спала, но в других ситуация развивается по 
самому драматичному сценарию. Развива-
ется вооружённый конфликт в Донбассе, а 
родную нам Украину Запад и внутренние 
коллаборационисты пытаются превратить 
в «Анти-Россию». Бандеровские последы-
ши спешат посеять вражду между нашими 
братскими народами.

Разрушение Советского Союза не толь-
ко разрезало единую страну и покорёжи-
ло судьбы её жителей. Оно стало трагеди-
ей всемирного масштаба. Американский 
империализм распоясался, сея кровавые 
конфликты, уничтожая целые государ-
ства, создавая частоколы новых военных 
баз и угрожая всем суверенным и непо-
корным.

Ликвидация СССР была абсолютно 
реакционным явлением. Она шла враз-
рез с логикой мировых интеграционных 
процессов. Случившееся стало трагедией 
для экономик всех бывших союзных респу-
блик. Из-за разрыва многолетних эконо-
мических и культурных связей они разом 
оказались в глубоком кризисе. Наше общее 
развитие было парализовано на десятиле-
тия вперёд. Было упущено драгоценное 
историческое время. Наши конкурентные 
возможности резко ослаблены.

Тем временем в мире активно шли 
и идут процессы экономического сбли-
жения. Они затронули многие регионы 
планеты. Пусть и со сбоями, вроде шумно-
го британского «брекзита», они неизбежно 
будут продолжены. И только на огромном 
пространстве СССР предатели дела соци-
ализма запустили принципиально иные 
процессы. В интересах своих западных 
хозяев они спровоцировали масштаб-
ный и глубоко антиисторичный по своему 
характеру процесс дезинтеграции.

Но мы, коммунисты, всегда, даже в 
самые мрачные дни, выступаем историче-
скими оптимистами. Масштаб содеянного 
преступной кликой не отменяет действия 
объективных законов общественного 
развития. Предатели и мерзавцы таковы-
ми и останутся в мировой истории.

Будущее России и всего мира – за соци-
ализмом. И мы, вместе со своими друзья-
ми по СКП – КПСС, сделаем всё возможное 
ради воссоздания обновлённого союза 
равноправных народов. Мы сделаем это 
во имя нашего братства, ради успешного 
общего развития, ради мира во всём мире. 
Мы продолжаем последовательно бороть-
ся за сильную, справедливую, социалисти-
ческую Родину – за СССР!

Чёрный день календаря...
В истории нашей Родины немало трагических дат. Сегодня мы напом-

ним ещё об одной.
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«Порадовало на встрече, что подход 
к строящемуся бассейну, открытие кото-
рого запланировано в следующем году, 
будет доступен каждому, а также выход 
к озеру. Заборов не будет. Для города 
это отличный проект, надежда на то, что 
оживёт ул. Советская. Но «Физкультур-
но-оздоровительный центр» – не завод 
с тысячей рабочих мест. Каким был при 
СССР завод «Юпитер». Сейчас остаёт-
ся только вспоминать прошлое, ведь 
будущее, к сожалению, с призрачными 
и сомнительными перспективами.

На собрании похвастались рестав-
рацией Валдайской ЦРБ  –  наследия 
СССР. Если бы не Советский Союз, то 
вряд ли был бы у нас медицинский 
центр. Но и здесь не всё так гладко. 
Ведь в России серьёзно подорожа-
ли строительные материалы, поэтому 
срок ввода в эксплуатацию больни-
цы отодвинут на полгода. Видимо, в 
нашей, истерзанной единороссами, 
стране нет и строительных матери-
алов теперь. Начали ремонт боль-
ницы именно в пандемию, не создав 
резервных помещений. В поликлинике 
в тесных коридорчиках к узким специ-
алистам собрались очереди. Какая же 
здесь может быть дистанция? Собрали 
всех: терапевта, стоматолога, хирурга 
и других специалистов рядом. Где же 
здесь борьба с коронавирусом? К лече-
нию заболевания также много вопро-
сов. Зато QR-коды вводят, ограничивая 
права и свободы граждан.

Говорили на заседании также про 
нижнюю часть площади, которую сдела-
ли вкривь и вкось… Деревья посажены 
кое-как. Материалы для строительства 
использовали не те. Хорошо, что хоть 
35 % оплатили за работу. Будет Валдай-
ская Администрация теперь судиться с 
подрядчиком. Сейчас одних шарлатанов 
наплодила эта власть. Что ни подрядчик, 
то мошенник. Все хотят огромных денег 
за «кривое дело». И судятся администра-
ции, тратя время и теряя деньги… Таких 
примеров очень много и в самом Великом 
Новгороде. Такого беспредела не было 
при коммунистах. О каком БАМе, Днепро-
ГЭСе можно говорить, если элементар-
ные вещи этой власти не под силу.

На Кузнечной площади, отчитался 
глава района, часть работ выполнена. 
Остальные работы будут сделаны в следу-
ющем. Хорошо, что хоть памятник вождю 

Мирового пролетариата Владимиру 
Ильичу Ленину не тронули, решили оста-
вить на прежнем месте. С такими подряд-
чиками, как сейчас, не было бы шансов 
выжить памятнику. Пообещал глава, что 
памятнику «скучно» не будет, появиться 
должны на площади различные скуль-
птуры. Здесь нужно продумать так, 
чтобы фигуры соответствовали памят-
нику Владимиру Ильичу. И не преврати-
ли площадь в винегрет. Самое главное, 
чтобы и здесь подрядчик не подвёл. 
Чтобы не получилось, как с площадью.

А теперь к больной теме – мост к ОАПОУ 
«Валдайский аграрный техникум». Был у 
Администрации план по установке неко-
его модульного моста до сентября этого 
года. Но где-то обнаружили, что русло 
расширилось и передумали строить мост. 
Проект стал неактуальным. Мы недавно 
смотрели на ручеёк, не заметили особого 
расширения. Видимо, со зрением что-то не 
так. В итоге, не порадовали ничем. И депу-
тат от «Единой России» Владимир Евгенье-
вич Королёв тоже не порадовал. Сказано: 
ждать мост придётся до 2023 года. Хорошо, 
что не до 2050-го… А там техникум профу-
кают и мост будет не нужен… Потому что 
единственное профессиональной обра-
зовательное учреждение тоже в сложном 
материальном положении.

К Администрации претензий мало, так 
как от нищего просить денег нет смысла. 
В такие рамки сейчас вогнала правящая 
власть муниципалитеты. А вот избран-
ник из Новгородской областной Думы от 
партии «Единая Россия» мог бы посодей-
ствовать, но к техникуму мостик  –  слож-
ный проект векового масштаба для 
властителей».

Вадим Андросович,
Первый секретарь 

Валдайского РК КПРФ

В обсуждениях депутат фракции КПРФ 
Новгородской областной Думы Николай 
Фирсов заявил: «Поскольку бедность 
населения, проблемы в здравоохранении, 
культуре, спорте, проблемы ЖКХ, предло-
жения коммунистов по закону «О детях 
войны» в бюджете не учтены, считаем, что 
представленный бюджет не связан с инте-
ресами жителей Новгородской области. 
Поэтому фракция КПРФ голосует против».

Остальные же фракции, которые во 
время выборной кампании со всех экра-
нов кричали, что защищают интересы 
народа, проголосовали в угоду власти. 
Псевдооппозицию в виде справедливо-
россов, «Новых людей», ЛДПР и «Партии 
пенсионеров» данный проект бюджета 
вполне устроил.

Вот комментарий первого секрета-
ря Новгородского обкома КПРФ Ольги 
Ефимовой: «Попытки пристроившихся 
на оплачиваемые должности депутатов-
псевдооппозиционеров, хоть в пару фраз 
сформулировать недоработки в бюджете 
звучат, как пустой звон. По-видимому, их 
устраивает, что каждый седьмой новго-
родец будет жить за чертой бедности, что 
тарифы станут непомерным бременем, 
расселение ветхого и аварийного жилья 
растянут до 2030  года, а народ будет 
ждать новых обещаний и очередного 
«светлого будущего» от властей.»
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Так живём 
в Холмском районе

(продолжение)

Население Холмского района 
невелико по сравнению с рай-
онами, которые расположены 
поближе к областному центру. 
В сравнении с советским пери-
одом число жителей района 
уменьшилось в 2 раза. И те-
перь из года в год численность 
уменьшается. Уменьшается, ос-
лабевает забота и о социальных 
гарантиях.

Взять к примеру бытовые услуги. В 
Холмском районе, можно сказать, их 
нет. Слаженно идут только ритуаль-
ные услуги. Да еще работают парик-
махерские. Все, как у Остапа Бендера! 
Люди, словно, и рождаются здесь для 
того, чтобы подстричься да в гроб 
лечь.

Правда, некоторые бытовые услу-
ги находятся в частных домах или 
квартирах. О них узнаешь понаслыш-
ке – нигде никакой информации.

Всем хорошо известно, что у нас 
есть бюро по занятости, Но туда не 
любой может встать в очередь для 
получения работы. Необходимо 
неоднократно обращаться, чтобы 
получить информацию. Для жителей 
села это сделать крайне сложно! Из 
деревни на Холм придется ехать рано 
утром – в 7.30, а из Холма выезд толь-
ко вечером  –  в 18 часов. Вот и сидят 
десятилетиями без работы трудоспо-
собные люди выживая за счет сбора 
ягод, грибов, заготовки дров.

Значительно ухудшилось здраво-
охранение. Холмской ЦРБ не стало, 
её сделали филиалом Поддорской 
ЦРБ. Холмичи сколько не боролись 
за её сохранение, им так и не удалось 
отстоять статус больницы. Ранее в 
Холмской ЦРБ была не только тера-
пия, как сейчас, но и другие отделе-
ния. Хорошие хирурги у нас работали, 
Операции делали 2 раза в неделю. 
Последний врач – хирург, заведующий 
хирургическим отделением, заслу-
женный врач Российской Федерации, 
Анцыгин Павел Иванович, оказывал 
помощь многим районам области, 
выезжая туда на проведение опера-
ций. Приходится только сожалеть, что 
ныне действующая власть делает вид, 
что медицинское обслуживание на 
высоте. На самом деле это не так.

Вокруг обманы и обещания. По 
нашему району это тоже хорошо 
видно. Примеров немало. Один из 
них. В Холме в подвале дома № ,27 по 
улице Розы Люксембург стоит вода. 
Глава Района Саляев В. И. в письмах и 
при встречах обещал провести осуше-
ние, для чего необходимо прочистить 
канавы, которые идут от дома. Но 
этого власти не могут сделать уже 
более пяти лет! У жителей на первом 
этаже в квартирах плесень, грибок, 
жучки.

Главное у чиновников  –  пообе-
щать, а там, как получится!

А.С. Русаков,
Первый секретарь 

Холмского райкома КПРФ

Фракция КПРФ голосует против. 

15 декабря на заседании Новгородской областной Думы во втором чте-
нии рассматривался проект областного закона «Об областном бюджете 
на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов». 

Бюджет Новгородской области 
не связан с интересами её жителей

ЗАЛОЖНИК ЕДИНОРОССКОЙ СИСТЕМЫ - НАРОД
6 декабря состоялось заседание Общественного совета при Админи-

страции Валдайского муниципального района. На нём присутствовали 
избранник от «Единой России» Владимир Королёв – заместитель предсе-
дателя Новгородской областной Думы, глава Валдайского муниципаль-
ного района Юрий Стадэ и представители общественности. Ход встречи 
прокомментировал первый секретарь Валдайского райкома КПРФ Вадим 
Андросович.


